

**DOS MESES ATRÁS SOLTARON A DON RODO, OPERADOR DEL CJNG**

# Juez ordena liberar a *El Monedas*, heredero de *Cártel de Santa Rosa*

**Acusación.** Luis Antonio N. había sido vinculado a proceso por su presunta responsabilidad en narcotráfico y crimen organizado

**LUIS VALDÉS**

El Poder Judicial ordenó liberar en un plazo de 24 horas a *El Monedas*, hijo de *El Marro*, dirigente del *Cártel Santa Rosa de Lima*, siendo este el segundo presunto criminal de alto perfil que se libera en menos de dos meses, luego de que soltaran a *Don Rodo*.

Lo anterior fue advertido por Rosa Icela Rodríguez, titular de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC), en la conferencia matutina del presidente Andrés Manuel López Obrador.

Este miércoles, tras defender por enésima vez su propuesta de reforma al Judicial, el mandatario mexicano le pidió a la titular de Seguridad que diera un ejemplo de la situación de corrupción e impunidad que, según su dicho, impera en dicho Poder, donde aprovechó para referirse al hijo de José Antonio N., *El Marro*.

“Anoche, alrededor de las 8 o 9 de la noche (...) un juez de Querétaro decretó la libertad, en 24 horas (...) de tres miembros del *Cártel de Santa Rosa de Lima*, y uno de ellos es el hijo del señor Yepes (*El Marro*), esta es una situación delicada, estamos nosotros rastreando si hubiera otras órdenes de aprehensión pendientes, otros procesos penales pendientes”, comentó Rodríguez.

Pese a esto, la funcionaria federal no detalló cuáles fueron las razones esgrimidas por el juzgador para ordenar lo anterior, mien-



CUAREFOTOS/UNO

**APREHENSIÓN.**

El año pasado fue detenido José Antonio N., *El Marro*, principal operador financiero del *Cártel de Santa Rosa de Lima* y padre de *El Monedas*, a quien dejó como heredero del grupo delictivo.

**AZOTE DEL BAJÍO**

● El *Cártel de Santa Rosa de Lima* es originario de Guanajuato; se estima que surgió en 2014 y desde sus inicios ha estado en conflicto con el *Cártel Jalisco Nueva Generación*. Sus operaciones criminales no solo se extienden al tráfico de drogas, sino también a la extorsión y el robo de combustibles.

tras que la FGR no ha emitido comunicación oficial al respecto.

Luis Antonio N., *El Monedas*, es uno de los hijos de José Antonio N., *El Marro*, dirigente del *Cártel de Santa Rosa de Lima* (dedicado al *huachicol*), fue detenido hace cuatro años en un operativo conjunto entre autoridades de Guanajuato y elementos del Ejército; actualmente el dirigente de dicho cártel purga una condena por secuestro y delincuencia organizada.

En lo que respecta a *El Monedas*, el joven de 22 años fue detenido el 7 de enero tras un

enfrentamiento en la comunidad de San Antonio de los Morales, municipio de Juventino Rosas, con uniformados de la Secretaría de Seguridad de Guanajuato.

El arresto del heredero de *El Marro* provocó narcobloqueos y quema de vehículos en cinco municipios de los alrededores de Guanajuato.

Doce días después (19 de enero), la Fiscalía General de la República (FGR) informó que *El Monedas* fue vinculado a proceso por su presunta responsabilidad en los delitos de narcotráfico y crimen organizado.

Cabe destacar que hace dos meses un juez federal ordenó la liberación de *Don Rodo*, principal operador financiero del *Cártel Jalisco Nueva Generación* y hermano de su fundador, Nemesio Oseguera Cervantes *El Mencho*.

Siete días después de su arresto, el juez de control del caso ordenó su liberación debido a “inconsistencias” en el caso, por lo que la madrugada de ese día dejó por su propio pie el penal del Altiplano.